

きずな



～人と人とのつながりをもとめて～

3年生のもち米の田植え体験



かどの元気村とお手伝いの方4名とJAの方4名にお世話になり、3年生がもち米の田植えを体験しました。かどの元気村の二森さんは『始めはどうなるのかと思いましたが、段々と慣れて上手に田植えができました。秋の稲刈りも楽しみにしてください』と言われ、JAの武知さんは『もっと時間がかかるかと思いましたが、早く植える事ができました。何事もはじめは戸惑うけど、何でもできるようになります。これから、変化していく苗を見て成長を楽しんでほしいです。育つことを学んでください』と言われました。3年生は、『初めてだったけど植えることができてよかった』『土の感触がよかった』『安心して田植えができた』と話をしていました。

元気村、地域の人、JAの皆さん



5年生の古代米田植え体験



お世話になった皆さん

コロナの影響で3年生の時に、もち米の田植え体験ができなかった5年生が、かどのでもりもり倶楽部、住友ゴム市島工場、JA、かどのの郷の皆さんにお世話になり、古代米の田植え体験をしました。『わー、歩けない、冷たい、石がいたい〜』と、田んぼに入った時は大騒ぎでしたが、すぐに慣れました。

『昔の人は手作業で大変やったな〜』と5年生のみんなは話をしていました。住友ゴム市島の工藤さんは『楽しそうに作業ができてよかった。毎日食べるご飯に感謝して1粒のお米も無駄のないように大切にしてほしいです』と言われ、JAは、『これから収穫に向けて楽しみにしています』と言われ、かどのでもりもり倶楽部の待場さんは、『今日は早く作業ができました。あとは、踏み込み、刈り取りをしていきます。時々田んぼの様子を見に来てほしい』と話をされました。

ただ植えるだけじゃないんだな〜



田植えをする田んぼを整備したり草刈りをしたり、みんなが植えやすいように縄に印をつけたりと準備をしてもらい、田植えの後は、動物に食べられないように電柵をはったり、水の様子を見たり…。古代米は

踏み込み作業をするので、森山から笹やススキを集めてチップにして肥料を作ったり…。作物を育ててるのって『愛情』がたくさん入っているんですね



園芸サポーターさんと一緒に

サポーターの粟森さん、佐本さん(赤ちゃんも一緒)と一緒に植え替えをしました。夏の暑さに強いマリーゴールド、ベゴニアを中心に植えました。梅垣校長先生が、『肥料はどのくらいですかね?』とサポーターの粟森さんに聞かれると、『このくらい』と言われ、ぱらっと土に混ぜ込まれました。

おにぎりをはく時の塩加減みたいなものでしょうか。
長年の経験ですね。



集落座談会

体育館、ランチルーム、多目的室に分かれ、新たな形での集落座談会

を開催しました。子ども達の安全安心のためにできる事を考えました。危険箇所や子ども110番の家は西小安全マップに載っているので確認してください。各地区協力委員さんにもお世話になりました。



クリーンパークに行きました

私たちが出したゴミはどうなるのか、環境について4年生が学んでいます。ゴミは正しく出せば、資源として再利用できます。地球の事、クリーンパークで働く人の事を思って生活しましょう。



町探検へGO!

2年生が西小学び隊の坂上具子さん、深田由紀さんと一緒に町探検に出かけました。かどの郵便局、かどのの郷、氷上森林組合、本庄商店でお話を聞きました。4つのグループにわかれて探検をしたので、4回お話をしていただきました。

ありがとうございました。学び隊の坂上さんは『森林組合の木材チップで青垣グリーンベルの温水を沸かしていると聞き、勉強になりました』と言われていました。



葛野ふれあい農園で

ふるさと交流広場の皆さんにお世話になり空いている農園に、コスモスとひまわりの種を植えました。花が咲くのが楽しみです。



読み聞かせ隊が来校!!

1年生に谷川やす子さん(本のタイトル:しゅくだい、みんながおしえてくれました)、2年生に高坂さち代さん(よるはおやすみ)、3年生に深田由紀さん(オニのサラリーマン)に、読み聞かせをしていただきました。



地域の方が講師のクラブ活動(葛野地域には素敵な講師さんがたくさんおられます)

フォレスト(岡田茂さん)、バドミントン(道本一広さん)、3B体操(十倉早苗さん)、水墨画(谷川昌義さん)、手芸(足立みち子さん)、お花(本田明子さん)、グラウンドゴルフ(大前宗徳さん、稲継貞美さん)、野外活動(本庄晴三さん)にお世話になりました。詳しくは、9月号にてお知らせします(次回No.20は9月号です。西小ホームページはカラーで掲載しています、ご覧ください)